

Quand passent les cigognes blanches

« Elles aussi elles sont fichées ! », soupirait malicieusement cette dame venue assister à la projection du diaporama « Des cigognes à l'estive » proposée par l'Association de Protection du Val du Drugeon.

« Oui madame, elles sont fichées, les cigognes. Enfin, pas toutes, mais pas mal d'entre elles. Leurs bagues, c'est un peu comme une plaque d'immatriculation. » C'est en tout cas ce qu'on a retenu (entre autres) l'autre soir en écoutant Dominique Michelat et Fred Lonchampt, intarissables et compétents sur le sujet.

283 bagues lues

Tenez, par exemple, les trois cigognes blanches aperçues récemment à Houtaud étaient ainsi baguées : HES-SH 861, CRB-P01345, DER-AW186. On peut même vous dire que la première citée avait 464 jours et la seconde... 27 ans ! « Question poésie des noms, il y a mieux », poursuivait ladite dame dans le registre de l'humour. On ne la contredira pas, on enfoncera juste le clou : la cigogne DER-A2230 a été contrôlée dix-huit fois en-



En vol et sans préméditation dans le ciel de Frasne.

tre 2002 et 2008, elle était partie de Oberhausen en Allemagne pour atterrir à Dommartin.

Les deux orateurs-ornithologues de l'APVD nous en auront appris des choses lors de cette soirée et presque rien de ce qui touche aux bagues ne nous est désormais étranger.

Elles assurent le suivi individuel des cigognes blanches, font connaître leurs longévités et leurs déplacements, déterminent les voies de migration post-nup-

tiale, les zones d'hivernage et de nidification. La plupart sont baguées au nid et on peut lire leurs bagues jusqu'à 100 mètres de distance. Ainsi, depuis 2007, 283 bagues ont été lues dans le Basin du Drugeon : 206 venaient d'Allemagne, 40 de France, 34 de Suisse et 3 de Suède.

Transit par l'Espagne

Et puis si on leur passe volontiers la bague aux pattes, certai-



Une cigogne blanche avec sa bague dans une pâture de Dommartin.

nes cigognes blanches sont maintenant équipées de balises qui permettent de suivre l'intégralité de leur trajet migratoire, comme celui de la DER-AN858, née en 2013 près de Radolfzell (Allemagne), ayant migré par le Drugeon et transité par l'Espagne.

Ah, notre dame à malice nous en aurait voulu, on allait encore oublier... la cigogne blanche DER-A8059 née le 14 juillet 2008 en Allemagne !

Appel à témoins

Un double appel de Dominique Michelat et Fred Lonchampt : « Si vous voyez un groupe de cigogne à l'arrêt, n'hésitez pas à nous contacter. On cherche aussi un site pour accueillir une plate-forme permettant la nidification. »